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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Wirtschaft, Tourismus, Umwelt, Ordnung und Sicherheit 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 17.06.2015 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:53 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: AWTUOS/005/2015 

Anwesend sind: 
 
 Bürgermeister 
Herr Harald Jäschke  
 Vorsitz 
Herr Udo Behnke  
 Stadtvertreter/in 
Herr Andreas Dierks  
Frau Friederike Schmidt  
Frau Renate Zettwitz  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Uwe Kraft  
Herr Carsten Ruge  
Herr Reinhold Tiede  
 Verwaltung 
Frau Adelheid Herschberg  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stadtvertreter/in 
Frau Christine Dyrba  
Frau Katharina Wiener  
Herr Rainer Wilmer  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Marko Schultz  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung , Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 07.05.2015 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Anfragen und Mitteilungen 
 6   Einwohnerfragestunde 
 7   Bezeichnung historischer Plätze in Boizenburg/Elbe (ohne Vorlage) 
 8   Modellvorhaben im ExWoSt-Forschungsfeld "Potenziale von Kleinstädten in peripheren 

Lagen" 
hier: Bewerbung 
Vorlage: 071/15/30 

 9   5. Änderung des Flächennutzungsplanes 
hier: Beschluss über die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit 
Vorlage: 074/15/30 

 12   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 13   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 14   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung , Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr. 
Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung wird festgestellt. 
Frau Christine Dyrba wird vertreten durch Frau Friederike Schmidt 
Frau Katharina Wiener wird vertreten durch Herrn Andreas Dirks, der später an der Sitzung 
teilnehmen wird. 
Herr Rainer Wilmer wird vertreten durch Herrn Uwe Kraft. 
Herr Marko Schultz wird vertreten durch Herrn Carsten Ruge. 
Der AWTUOS ist mit 6 Mitgliedern beschlussfähig.  

 
 
 

 
 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung , Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 07.05.2015 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Anfragen und Mitteilungen 
 6   Einwohnerfragestunde 
 7   Bezeichnung historischer Plätze in Boizenburg/Elbe (ohne Vorlage) 
 8   Modellvorhaben im ExWoSt-Forschungsfeld "Potenziale von Kleinstädten in peripheren 

Lagen" 
hier: Bewerbung 
Vorlage: 071/15/30 

 9   5. Änderung des Flächennutzungsplanes 
hier: Beschluss über die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit 
Vorlage: 074/15/30 

Nicht öffentlicher Teil 

 10   Information und Beratung zur Wirtschaft 
 11   Anfragen und Mitteilungen 

Öffentlicher Teil 
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 12   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 13   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 14   Schließen der Sitzung 
 
  

 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 6:0:0 

 
 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 
07.05.2015 
 

Frau Zettwitz stellt richtig: Seite 4 - Geschwindigkeitsbegrenzung am Eschenweg - 
Richtig ist: ob am Radweg, welcher parallel zur B5 Anschlussstelle Schwanheider Stra-
ße im Bereich des Hochzeitswaldes verläuft, eine Geschwindigkeitsbegrenzung einge-
richtet werden könnte.  

 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 3:0:3 

 
 

zu 4 Bericht der Verwaltung 
 

Herr Jaschke führt aus  
Schließung Bürgerbüro am 19. Juni 2015  
Zur Teilnahme an einem Seminar von Mitarbeitern des Bürgerbüro´s  im Zusammenhang mit 
der Änderung des Meldegesetzes ist es erforderlich, das Bürgerbüro am Freitag zu schlie-
ßen. 
 
Projekt: Insektenwiese Kampstraße  
Auf Anregung einer Bürgerin soll die Grünfläche neben dem Containerplatz, die sich zu einer 
vielfältigen Gräser- und Insektenwiese entwickelt hat, als Projekt für eine Insektenwiese  aus 
dem regulären Mäh-Plan des Bauhofes herausgenommen werden.  Stellt sich heraus, dass 
Einwohner die Insektenwiese missbrauchen oder anderweitig umfangreiche Einwendungen 
kommen, muss gemäht werden.  
 
Verkehrsangelegenheiten 
Im Zusammenhang mit dem Altstadt- und Schützenfest, verbunden mit dem Jubiläum  
25 Jahre M-V vom 10. Juli bis 12. Juli 2015, wird es wieder zu Einschränkungen des Stra-
ßenverkehrs im Bereich Markt, Kirchplatz und Königstraße kommen. Die Einschränkungen 
beginnen am 11. Juli 2015 früh am Morgen.  
 
Zur Anfrage von Frau Wiener in der Sitzung vom 07.05.2015 
Der Regenwasser-Einlauf „An den Behsen“ wird ständig kontrolliert und ggf. einzeln zur Rei-
nigung bei der Vertragsfirma Meyer beauftragt.  
 
Von Herrn Wilmer gewünschte Auskunft über den Stand der Jagdgenossenschaften: 
Jagdgenossenschaften sind am 11.06.2015 rechtsfest gegründet worden. 
 
Herr Dierks nimmt an der Sitzung teil, somit sind 7 Ausschussmitglieder anwesend. 
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Bericht aus dem Vorstand der Hochwasserpartnerschaft Elbe (HPE). 
 
Kurzbericht über das Landpartie-Fest.  
Laut NDR nahmen 60.000 Besucher an dem Fest teil. Der Samstag war nach Aussage der 
Aussteller,der stärkste aller 13 Landpartiefeste. Herr Jäschke bedankt sich für die Unterstüt-
zung der FF. Es waren lediglich 3.800 Fahrzeuge auf den ausgewiesenen Parkplätzen, die 
Stadt war zugeparkt, was teilweise zu Verkehrsstörungen führte. 
 
 Herr Behnke und Herr Tiede empfehlen in diesem Zusammenhang, bei künftigen, ähnlichen 
Veranstaltungen Boizenburger Vereinen die Gelegenheit zu geben, sich ihre Kasse durch 
Ordnungseinsätze auf Großparkplätzen aufzubessern. Die Feuerwehr hat vordringlich Maß-
nahmen des Brandschutzes und des vorbeugenden Brandschutzes sicherzustellen. Außer-
dem wird festgestellt, dass durch Falschparker Rettungs- und Einsatzwege der Feuerwehr 
verstellt waren, hier hätte durchaus vom Abschleppdienst Gebrauch gemacht werden müs-
sen. 
 
 

 
 
 

 
 

zu 5 Anfragen und Mitteilungen 
 

Herr Behnke teilt mit, dass die FFW Boizenburg bislang 56 Einsätze in diesem Jahr hatte, 
das ist im Vergleich zu den Vorjahren viel. 
Frau Zettwitz fragt nach den Nutzungsbedingungen für den „Hochzeitswald“ und wird von 
Herrn Jäschke darauf verwiesen, im Einzelfall im zuständigen Fachbereich III nachzufragen. 
Herr Kraft fragt nach dem Realisierungs-Stand der Ausgleichsmaßnahmen in diesem Jahr. 
Herr Jäschke sagt hierzu eine Anlage zum Protokoll zu. (Diese lag bei Fertigstellung der 
Niederschrift noch nicht vor und wird nachgereicht). 
 
Im Zusammenhang mit dem Bericht von Herrn Jäschke aus dem Vorstand der Hochwasser-
partnerschaft Elbe, teilt Herr Behnke mit, dass er eine Infoveranstaltung auf der Feuerwache 
zum Thema Gehölzschutzmanagement mit einem Hohnstorfer Kritiker des Verzichts auf ent-
sprechende Maßnahmen organisieren möchte. Herr Jäschke empfiehlt, auch das StALU ein-
zuladen. 
Herr Tiede und Herr Behnke gehen auf das Biosphärengesetz ein und erinnern, dass hier 
eine Klärung bezüglich der Übungsmöglichkeiten für die Feuerwehren erfolgen sollte. Herr 
Jäschke wird diesbezüglich Kontakt mit Frau Hollerbach aufnehmen. 
 
Nach Auskunft von Frau Hollerbach, Referatsleiterin der Biosphärenreservats Verwaltung, 
kann die Feuerwehr außerhalb der Pflegezonen jederzeit üben. Innerhalb der Pflegezonen 
bedarf es eines Antrages ca. 1- 2 Wochen vor der Übung, damit die Biosphärenreservats 
Verwaltung prüfen kann, ob zum Übungszeitpunkt im in Frage kommenden Bereich schüt-
zenwerte Belange (z. B. nistende Vögel o. Ä.) zu berücksichtigen sind. Ist das nicht der Fall, 
wird eine entsprechende Genehmigung ausgesprochen. 
 
Abschließend gibt Herr Behnke bekannt, dass er bei den im nächsten Frühjahr 2016 anste-
henden Wahlen zum Gemeindewehrführer kandidieren wird. In diesem Zusammenhang  wird 
auch mitgeteilt, dass neben ihm als derzeitigem, stellvertretenden Ortswehrführer der FF 
Boizenburg auch Herr Tiede als Ortswehrführer aus Altersgründen sein Amt demnächst nicht 
mehr ausüben wird. Die Verwaltung wird um Unterstützung bei der Nachfolger-Suche gebe-
ten, was von Herrn Jäschke auch zugesagt wird.  
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zu 6 Einwohnerfragestunde 
 

Es sind keine Einwohner anwesend.  
 

 
 

 
 

zu 7 Bezeichnung historischer Plätze in Boizenburg/Elbe (ohne Vorlage) 
 

Der Ausschuss ist sich darüber einig, dass eine Übersicht über Plätze und Orte mit historisch 
begründeten oder mundartlichen Bezeichnungen in Form einer Vorlage für die nächste Sit-
zung gefertigt werden soll. Daraus kann sich dann ein Schulprojekt entwickeln. In Frage 
kommen z. B. Fürstengarten, Henkersbrücke, Ziegenmarkt, Lügenbrücke, Grundstück des 
ehemaligen öffentlichen WC (Tod dreier Kinder im Jahre 1967 durch Blindgänger Explosion 
aus dem Zweiten Weltkrieg), Goldufer, …  . Insgesamt soll die Frage konzeptionell angegan-
gen werden. Herrn Stadtvertreter Uterhardt soll dies mitgeteilt werden mit der Bitte, sich zu 

äußern, ob damit sein Antrag (Drucksachen Nr.:054/15/NPD) erledigt wäre. 
 

 
 
 

 
 

zu 8 Modellvorhaben im ExWoSt-Forschungsfeld "Potenziale von Kleinstädten in 
peripheren Lagen" 
hier: Bewerbung 
Vorlage: 071/15/30 
 

Herr Jäschke erläutert hierzu: 
Die Stadt Boizenburg hat sich um Mittel für Stadtmarketing im Rahmen einen Projekts der 
Uni Bremen beworben. Bei 87 Bewerbungen haben 12 Städte (darunter auch die Stadt Boi-
zenburg/Elbe) die Möglichkeit sich in Berlin zu präsentieren ( per Roll up ).  
6 - 8 Städte werden letztlich ausgesucht und mit je 50.000 EUR gefördert.  
Auf Anregung von Frau Friederike Schmidt wird den Ausschussmitgliedern eine Kopie des 
Exposees zugesagt. 
 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe stimmt der Teilnahme zur Bewerbung 
als Modellvorhaben im ExWost- Forschungsfeld „Potenziale von Kleinstädten in peri-
pheren Lagen“ zu. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 7:0:0 

 
 

zu 9 5. Änderung des Flächennutzungsplanes 
hier: Beschluss über die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit 
Vorlage: 074/15/30 
 

Beschlussvorschlag: 
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Die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit nach § 3 Abs.1 BauGB (Baugesetzbuch) 
wird in Form einer öffentlichen Informationsveranstaltung und einer öffentlichen Aus-
legung für die Dauer eines Monats mit Gelegenheit zur Äußerung und zur Erörterung 
der Planung auf der Grundlage des Planvorentwurfes vom Juni 2015 durchgeführt. 
  
Den berührten Behörden und sonstigen Trägern öffentlicher Belange wird Gelegenheit 
zur Stellungnahme gegeben. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 6:0:1 

 
 

zu 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 

Der Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her.  
 

 
 

 
 

zu 13 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 
§ 31 Abs. 3 
 

Im nichtöffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 

 
 
 
 

 
 

zu 14 Schließen der Sitzung 
 

Herr Behnke beendet die Sitzung um 19:53 Uhr.  
 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 02.07.15 
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Adelheid Herschberg 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Udo Behnke 
Ausschussvorsitzende/r 
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